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Extrañamiento ante el
Congreso local por la
iniciativa que pretende
comprobar pertenencia
indígena con la sangre

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
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Confirmadas fechas en
SEPH para realización
de prueba Planea para
alumnos de secundaria,
pese a rumor por INEE 
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Imposible alcanzar un
acuerdo para solventar
problemas territoriales
entre Ixmiquilpan y El
Cardonal; sigue pugna

[ HUGO CARDÓN ]
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Solicita el DIFH una
colaboración activa
de población para la
Casa del Niño, pues
requieren el respaldo

[ MILTON CORTÉS ]
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*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.35
Euro (€) 22.27
Libra (£) 25.07

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Es Hidalgo modelo,
¡para Latinoamérica!

Cumple el TEEH con todas
las declaraciones obligadas

■ Atienden funcionarios del órgano a la ley
■ Exponen información de forma oportuna ..44

■ Recibe Omar Fayad reconocimiento
por Mejora Regulatoria, en la CDMX
■ Firma convenio con empresas para
atraer inversión en telecomunicación

Adelantó el gobernador llegada de más inversiones al estado en materia de telecomunicaciones.

Basta de simulaciones hacia los
pueblos indígenas; las demandas
■ Exigen organismos autóctonos foros para la reforma
■  Donde sean incluidos y se respeten sus opiniones ..44

[ ALBERTO QUINTANA ]

G
racias a las acciones de Me-
jora Regulatoria empren-
didas en Hidalgo, el gober-
nador Omar Fayad recibió

un reconocimiento por parte del pre-
sidente de la Asociación Nacional de
Telecomunicaciones (Anatel), Enri-
que Leyva, y de la oficina de la Presi-
dencia de la República, Abel Hibert.

De acuerdo con el representan-
te de la asociación éste es el primer
reconocimiento en su tipo que se en-
trega en México y no tiene tampoco
precedente en Latinoamérica.

Lo que contribuye al fortaleci-
miento de autoridades locales y de
la industria de telecomunicaciones,
vital para la tecnología digital.

Anatel le otorgó dicho reconoci-
miento al mandatario hidalguense
por su contribución a facilitar el des-
pliegue de infraestructura del sector. 

Además de exhortar a los 84
municipios del estado a evaluar ac-
ciones de la Secretaría de Comu-
nicaciones y Transportes (SCT), en
conjunto con industrias, y hacer
adecuaciones pertinentes a esca-
la local para adaptarlas. ..33A
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VIERNES, 7 JUNIO 2019

L A  I M A G E N

OTRO ACCIDENTADO
Una persona resultó lesionada en un acciden-
te vial ocurrido sobre la carretera Pachuca-
Ciudad Sahagún, a la altura del municipio de
Zempoala, la cual viajaba a bordo de un vehí-
culo Nissan March con placas de circulación

HRS712A, el cual era conducido por quien
respondió a las iniciales de E.M.E., quien fue
trasladada a una clínica del ISSSTE, para su
atención médica.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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MARTINIANO VEGA

Desde la Ofi-
cialía Mayor, Vega
Orozco manifiesta que
su experiencia en la
administración pública
le permite trabajar
con destreza en las ta-
reas asignadas en la
actual administración
hidalguense y es que
su habilidad profesio-
nal le permite entre-
gar los resultados exi-
gidos desde el Ejecuti-
vo estatal y propiciar
mejores escenarios
para los habitantes.

abajo

RAÚL MENESES

Insiste el al-
calde de Progreso
de Obregón en acer-
carse a diversos
medios de comuni-
cación para así im-
pulsar su imagen y
lograr sus objetivos,
cualesquiera que es-
tos sean. Lamenta-
ble que Meneses
Rodríguez enfoque
sus esfuerzos a esta
labor y no al trabajo
real a favor de sus
representados para
alcanzar mejores
resultados.
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SOLICITANTES

Miles de aspirantes a alguna de las carre-
ras que ofrece la universidad de Hidalgo
están presentando exámenes de admisión
en esta semana. Sólo para la carrera de
Medicina se entregaron 4 mil fichas a
igual número de jóvenes, pero únicamen-
te serán admitidos 300 para iniciar el pró-
ximo semestre. Como ésta, hay muchas
otras carreras que tienen una alta deman-
da y la mayoría de los estudiantes que pa-
gan su derecho a examen se quedan fuera.
Pero el cobro no sólo se hace para los aspi-
rantes al nivel superior, también quienes
desean ingresar a alguna de las prepara-
torias deben pagar el derecho y de igual
manera un examen médico que es requisito pa-
ra obtener derecho.

FERIA DEL LIBRO

En unos días más la Secretaría de Cultura
estatal pondrá en marcha su edición
anual de la Feria del Libro Infantil y Juve-
nil. Este certamen convoca a creadores hi-
dalguenses que darán a conocer su traba-
jo, junto con personajes de la literatura
de renombre. El evento anual tendrá va-
rias novedades en esta ocasión, de acuer-
do con lo que anunció la dependencia, por
lo que habrá que estar muy atentos a la agenda
de actividades.

LLUVIAS

Las intensas lluvias ya generaron los pri-
meros problemas en la infraestructura
vial de la zona metropolitana de Pachuca.
En el acceso a Colinas de Plata se abrió
una zanja debido al hundimiento del te-
rreno en plena calle, lo cual provocó un
severo congestionamiento vial en la late-
ral de la llamada nueva Supervía Colosio.
Durante horas, automovilistas que tenían
que cruzar por la zona, esperaron para su-
perar el punto la noche del miércoles. Es-
te jueves, personal del ayuntamiento y del
gobierno del estado iniciaron los trabajos
para rehabilitar la arteria que, se espera, en
unos días esté completamente terminada.
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EL HECHO  | EL IHM

Participó en 1ª reunión nacional de trabajo convocada por
Inmujeres, en jornada donde ratificó compromiso del

gobierno federal para fortalecer a entidades

Reconoce la Anatel a Hidalgo
como modelo a seguir: Fayad

[ ALBERTO QUINTANA ]

G
racias a las acciones de Me-
jora Regulatoria empren-
didas en Hidalgo, el gober-
nador Omar Fayad recibió

un reconocimiento por parte del pre-
sidente de la Asociación Nacional de
Telecomunicaciones (Anatel),Enri-
que Leyva, y de la oficina de la Presi-
dencia de la República, Abel Hibert.

De acuerdo con el representante
de la asociación éste es el primer re-
conocimiento en su tipo que se en-
trega en México y no tiene tampoco
precedente en Latinoamérica.

Lo que contribuye al fortaleci-
miento de autoridades locales y de la
industria de telecomunicaciones, vi-
tal para la tecnología digital.

Anatel le otorgó dicho reconoci-
miento al mandatario hidalguense
por su contribución a facilitar el des-
pliegue de infraestructura del sector.

Además de exhortar a los 84 mu-
nicipios del estado a evaluar accio-
nes de la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes (SCT), en conjun-
to con industrias, y hacer adecua-
ciones pertinentes a escala local pa-
ra adaptarlas.

En este contexto Hidalgo se con-
virtió en un modelo que impulsa in-
versiones en beneficio de usuarios de
servicios, un esfuerzo sin precedentes
que representa un modelo moderno
y eficaz en beneficio de los hidalguen-
ses y que se espera sea replicado por

otras entidades.
Omar Fayad confirmó que es la

primera vez en México que Digital
Anatel entrega un reconocimiento
a un gobernador.

Sostuvo que este premio no es pa-
ra el gobernador sino que representa
un esfuerzo conjunto de sociedad,
gobierno y los diversos Poderes para
concretar mejoras sustanciales.

Indicó que el reto es que la enti-
dad sea el nuevo polo de desarrollo
nacional e internacional.

Actualmente Hidalgo es la prime-

ra entidad del país y de América Lati-
na en aplicar y adoptar un modelo de
trámites que agiliza el despliegue y las
inversiones de telecomunicaciones.

Es un hecho que en años anterio-

res no se comprendía la necesidad de
lograr nuevas inversiones y que las
telecomunicaciones son importantes
para enfrentar al presente y al futuro.

Ejemplificó que su gobierno apro-
vecha la tecnología mediante la te-
lemedicina, que permite llegar a las
comunidades más alejadas y mejo-
rar servicios de salud.

CONVENICONVENIO.O. Por otra parte, el go-
bernador Omar Fayad y el vicepresi-
dente de la empresa American To-
wer, Guillermo Cordero Miranda, fir-

maron un acuerdo para nueva in-
versión en materia de telecomunica-
ciones para Hidalgo.

Omar Fayad explicó que este con-
venio incluirá internet, fibra óptica,
microondas, telefonía móvil, el arri-
bo de la denominada 5G,así como la
infraestructura que se requiere en
nuestro país.

En el caso específico de Hidalgo,
la empresa instalará antenas y pro-
porcionará servicios a las diversas
regiones, en beneficiode la población.

Agregó que las nuevas inversio-
nes ya no requieren de varios meses
para concretar trámites, pues los 84
alcaldes se comprometieron a otorgar
permisos en horas o días.

Expuso que, de acuerdo con las po-
líticas de la empresa proveniente de
los Estados Unidos, no puede decir aún

el monto de la nueva inversión y se-
rá más adelante cuando lo informe.

Recordó que existe un compro-
miso de la Anatel para invertir 179
millones de pesos en Hidalgo en ma-
teria de telecomunicaciones.

Destacó que la entidad está lista pa-
ra recibir a todas las empresas del sec-
tor,además "es un orgullo ser un mode-
lo nacional en materia regulatoria".

Con la firma del acuerdo se atien-
de la recomendación que hizo la OC-
DE en su reporte territorial, además de
tener colaboración con 10 empresas
en el rubro de telecomunicaciones.

"Estoy seguro de que si hacen
inversiones en Hidalgo van a tener
ganancias, nosotros vamos a ce-
rrar las brechas tecnológicas que
tiene la población, será así como
se tengan mejores oportunidades
para los hidalguenses".

El gobernador apuntó que su admi-
nistración realizará cuanto tenga que
hacer para que se logren nuevas in-
versiones a favor de los hidalguenses.

Guillermo Cordero explicó que la
empresa tiene presencia en 17 países,
en los cinco continentes del mundo e
inició operaciones en México en 1999.

Destacó que tiene instaladas 9 mil

torres de telecomunicaciones y 4 mil
600 kilómetros de fibra óptica en las
20 ciudades más importantes del país.

Expuso que son socios de largo
plazo, estratégicos para la pobla-
ción y comunidades, con el com-
promiso de tener mayor conexión e
inclusión social.

La firma de colaboración con el
gobernador Omar Fayad permitirá
mayor conectividad y reducirá la bre-
cha digital para impulso del desarro-
llo de la región.

ENCUENTRENCUENTRO.O. Previamente, el go-
bernador Omar Fayad tomó protesta
de ley al nuevo comité de la Asocia-
ción Mexicana de Mujeres Jefas de
Empresa (AMMJE).

Ante empresarias del estado, ex-
puso que históricamente la mujer re-
presenta esa fuerza que transforma al
mundo y, por supuesto, a la entidad.

Señaló que las mujeres están pre-
sentes en movimientos sociales, polí-
ticos, científicos y económicos.

Agradeció al organismo por sus
15 años de conformación en Hidalgo,
desarrollando tareas y proyectos a
favor del empoderamiento de las mu-
jeres del estado.

INSINSTRUCCIÓN.TRUCCIÓN. Subrayó el mandatario estatal los esfuerzos de su gobierno no sólo para
atraer más recursos sino para reducir brechas tecnológicas. 

TOCAR EL FUTURO

� Recibió el gobernador incentivo por los logros del estado en Mejora Regulatoria
� Signó un convenio con empresa líder en telecomunicaciones para más inversión
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
ebido a que no toman
en cuenta realmente
a pueblos y comuni-
dades, que muchas

candidaturas indígenas fueron
una simulación de partidos po-
líticos y quieren evitar la mis-
ma situación en los comicios de
2020, diferentes agrupaciones
autóctonas realizaron un en-
cuentro para construir una pro-
puesta de reforma electoral,
donde destacaron ponencias so-
bre inclusión de representan-
tes nativos en ayuntamientos,
consulta directa, criterios de
adscripción, etcétera.

El Movimiento Indígena de
Hidalgo, Nuestros Pueblos Raí-
ces Vivas A.C., Organización
Hñahñu para la Defensa de los
Pueblos Indígenas A.C., Autori-
dad Tradicional Gobernador
Hñahñu, Ciudadanía y Geren-
cia Social A.C., Unidos por la
Transformación de la Región
Otomí-Tepehua A.C.,  entre
otros, asistieron a la reunión
para exponer puntos de vista y
abonar en la reforma.

César Cruz Benítez, goberna-
dor hñahñu, dio la bienvenida,
donde destacó que las acciones
gubernamentales siempre tie-
nen que fundamentarse en la
opinión para generar verdade-
ras políticas públicas que bene-
ficien a pueblos y comunidades
indígenas, por lo que reiteró que
falta mucho por hacer.

"Muchas candidaturas fue-
ron simuladas y por eso hace-
mosestas reuniones, para evi-

tar que ocur ra lo mismo en
2020 y ahora sí tener represen-
tación en ayuntamientos, que-
remos ser actores y que los par-
tidos políticos ya dejen de ver-
nos como personas que llenan
eventos".

Las agrupaciones coincidie-
ron en la necesidad de una con-
sulta libre y abierta para con-
templar posturas del sector, por

tanto previeron la celebración
de al menos 10 foros y conver-
satorios.

José Antonio Camacho Or-
tiz, abogado de Unidad Técnica
de Género y No Discriminación
del Instituto Nacional Electoral
(INE), comentó que existe una
idea equivocada respecto al in-
digenismo, pues los funciona-
rios tienen el concepto de que

estos integrantes deben vestir-
se o hablar una lengua natural
para identificarse.

"Hay una idea equivocada de
que vestirse y hablar una len-
gua es típico de una persona in-
dígena y no, eso esgenerar este-
reotipos, las personas indígenas
se identifican porque tienen una
cultura en común, es necesario
tomar eso en cuenta".

Exigen indígenas ser ya tomados
en cuenta para reforma electoral

REALIDAD ESTATAL  S

� Solicitaron representantes respeto irrestricto a decisiones y candidaturas
� Demandaron ya no ser vistos sólo como esos grupos que llenan eventos
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RAÍCES. Durante reunión manifestaron que los partidos están obligados a tomar en cuenta las opiniones que deriven de dicho sector social.

Propuesta atenta contra el sector
� Presentó un extrañamiento la Sociedad Civil
Indígena denominada Ciudadanía y Gerencia
Social A.C., ante el Congreso local, por la pro-
puesta invasiva y discriminatoria de los parti-
dos políticos para incluir como requisito para la
adscripción autóctona la consanguinidad, in-
cluso valoran el acudir al Consejo Nacional pa-
ra Prevenir la Discriminación (Conapred) por
las manifestaciones diferenciadas por parte de
las cúpulas.

Como parte de las mesas políticas que celebra-
ron diputados locales con partidos, específica-
mente sobre las candidaturas indígenas, por-
centajes de representación y criterios de ads-
cripción hacia las comunidades o pueblos, una
de las iniciativas planteadas por la mayoría de
las cúpulas refirió a ciertos requisitos para cum-
plir con estas disposiciones.

Los partidos políticos propusieron la inclu-
sión de la acreditación de nacimiento para los
perfiles autóctonos, asimismo que sean hablan-
tes de lenguas nativas y la consanguinidad; es
decir, que con una prueba de sangre verifiquen
su pertenencia a este sector de la población.

Al respecto la sociedad civil que representa

Arturo Copca Becerra, confirmó que formali-
zaron un extrañamiento contra la iniciativa de
los partidos políticos.

"Ante la propuesta invasiva y discriminato-
ria de los partidos que presentaron al Congreso
local, que piden que la identidad indígena se de-
muestre mediante consanguinidad; es decir,
mediante la sangre, ingresamos un extraña-
miento al Congreso del estado y dieron vista pa-
ra su conocimiento e intervención. Valoramos
acudir a la Conapred por manifestaciones discri-
minatorias por parte de representaciones parti-
distas". (Rosa Gabriela Porter)

DDEECCLLAARRAACCIIOONNEESS

Oportuna la
presentación
de servidores
para el TEEH
� Presentaron oportunamen-
te declaraciones patrimonia-
les, fiscales y de conflicto de
intereses los 48 trabajadores
del Tribunal Electoral del Es-
tado (TEEH), de quienes 18
fueron de manera simplificada
para servidores de niveles 1 al
8, quienes recientemente ya
son sujetos obligados por ley,
mientras que corresponden a
30 mandos superiores, de evo-
lución patrimonial 25 y de ti-
po inicial cinco.

El Órgano Interno de Con-
trol del TEEH recibió declara-
ciones correspondientes al pe-
riodo 2018, provenientes de
servidores públicos adscritos,
pues el pasado 31 de mayo
venció el plazo para cumplir
con esta disposición.

Cabe mencionar que la Ley
General de Responsabilidades
Administrativas dispone en
numerales 32, 33 y 34 los su-
jetos obligados a presentar de-
claración de situación patri-
monial y de intereses ante el
Órgano Interno de Control,
prácticamente todos los fun-
cionarios públicos del país ya
tienen dicha responsabilidad.

Ahora que publicaron
acuerdos respecto a los forma-
tos de declaraciones de situa-
ción patrimonial y de intere-
ses, además de las normas e
instructivo de llenado y pre-
sentación, todos los servido-
res públicos presentaron esta
documentación.

De acuerdo con informa-
ción del TEEH, del total de de-
claraciones, 18 fueron simpli-
ficadas que refieren a los fun-
cionarios del nivel 1 al 8, pues
al ser por primera vez sujetos
obligados, su situación patri-
monial es inicial.

Relativas a las declaracio-
nes de evolución patrimonial,
son aquellas anuales a las que
los mandos superiores ya esta-
ban obligados, de este tipo fue-
ron 25. (Rosa Gabriela Porter)
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EL DATO  | CASO ÁLVAREZ

Protestaron socios activos y jubilados de la
Cooperativa La Cruz Azul, ante juzgados federales de

San Lázaro, para exigir a jueces imparcialidad

SSUUSSCCRRIIBBEENN

Colaboración
en la SSPH
con convenio
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Suscribió la Secretaría de Se-
guridad Pública de Hidalgo
(SSPH), con la Organización In-
ternacional de Derecho para el
Desarrollo (IDLO), un convenio
de colaboración que permitirá for-
talecer la profesionalización de
policías preventivos estatales y
municipales.

El secretario de Seguridad Pú-
blica de Hidalgo, Mauricio Del-
mar Saavedra, y Gabriela Men-
doza Correa, gerente de país de
IDLO en México, firmaron el con-
venio específico de colaboración,
en el marco del proyecto "Apo-
yo al Estado de Derecho en Méxi-
co: Fortalecimiento de la capa-
cidad del sector de la Seguridad
Pública para consolidar el Siste-
ma de Justicia Penal".

La implementación del pro-
yecto está financiada por el go-
bierno de los Estados Unidos de
Norteamérica, a cargo de la Or-
ganización Internacional de Dere-
cho para el Desarrollo.

Mismo que fue creado en
1988 como organismo intergu-
bernamental, tiene su sede en Ro-
ma, Italia, y cuenta con oficinas
alternas en Nueva York, La Haya
y Ginebra. En 2001 IDLO recibió
el estatus de Observador Perma-
nente ante la Organización de las
Naciones Unidas (ONU).

A través del programa, IDLO
coadyuvará en los esfuerzos es-
tatales para impartir capacitación
de alto nivel mediante un curso
de actualización.

CLARIDAD. Subrayó el priista que la idea es optimizar la forma en la que son entregados estos apoyos educativos.

Pide Valera modernizar becas

[ JOCELYN ANDRADE ]

S
olicitó el diputado Julio
Valera Piedras, actuali-
zar y modernizar la Ley
de Becas para el Estado

de Hidalgo, y así obtener equi-
dad e igualdad educativa en el
otorgamiento y en la estructu-
ra del Comité de Becas del Esta-
do de Hidalgo.

Comentó que la iniciativa tie-
ne el objetivo de fortalecer, difun-
dir, promover, transparentar y re-
gular el otorgamiento de becas
económicas o de exención dirigi-
das a escuelas públicas de educa-
ción primaria, secundaria y nor-
mal, así como de escuelas parti-
culares de inicial, preescolar, pri-
maria, secundaria, normales con
autorización, media superior y su-
perior con reconocimiento de va-
lidez oficial de estudios otorgado
por el estado de Hidalgo.

La idea es optimizar la forma
en que se otorgan los apoyos edu-
cativos, para generar paridad de
género, mayor inclusión, y un sen-
tido de corresponsabilidad en la
comunidad estudiantil.

Detalló que en Hidalgo, según
la información del Módulo de Tra-
bajo Infantil 2017, existen más de
42 mil jóvenes entre cinco y 17
años que no asisten a la escuela.
Esta cifra representa el 5.5 por
ciento del total de jóvenes hidal-
guenses de esa edad.

"A nivel nacional, cuatro de ca-
da 10 jóvenes entre cinco y 17
años poseen algún tipo de apoyo,
ya sea becas para estudiar o cual-
quier otra ayuda de un programa
de gobierno, en Hidalgo hemos lo-
grado que seis de cada 10 jóvenes
cuenten con apoyo, pues el gobier-
no del estado tiene un claro com-
promiso con las y los jóvenes".

Por ello pretende que los alum-
nos de las escuelas públicas de edu-
cación básica y normal, así como
de colegios particulares,tengan
derecho a recibir las becas descri-
tas en esta ley, previo cumplimien-
to de los requisitos que para tal
efecto se establezcan.

BUSCAN ARMONIZAR PARIDAD
DE GÉNERO. En la misma sesión
fue propuesto armonizar la Cons-
titución Política local en materia
de paridad de género, para que las
mujeres ejerzan plenamente sus
derechos de participación y repre-
sentación al ocupar puestos y car-
gos en la administración pública
y organismos autónomos.

Lo anterior, tras la sentencia de
22 entidades para la reforma fe-
deral, por ello se propuso armoni-
zar el tema en el ámbito local, pa-
ra todos los cargos públicos.

PPAARRAA  LLIICCEENNCCIIAASS

Ampliación de
vigencia hasta
los cinco años

� Ampliar a cinco, en lugar
de sólo dos años, la vigen-
cia de la licencia de condu-
cir es el objetivo de la inicia-
tiva para reformar la Ley de
Vías de Comunicación y
Tránsito estatal, que pre-
sentó el diputado, Rafael
Garnica Alonso.

Comentó que el propósi-
to es contar con un modelo
que genere un costo-benefi-
cio donde no sólo se vea la
parte recaudatoria, sino que
propietarios y usuarios de
automotores obtengan un
aliciente en la obtención de
su licencia.

La ampliación de vigen-
cia no afectaría ingresos del
estado por este concepto,
pues el costo de la licencia de
conducir se proyectaría pa-
ra cinco años.

Según un estudio com-
parativo sobre la vigencia
de esta mica en otras enti-
dades federativas, Hidalgo
es uno de los tres estados
donde el periodo de vigen-
cia es de dos años, junto con
Tamaulipas y Coahuila,
pues en el resto van desde
cuatro hasta 10 años.

La propuesta establece
modificar el artículo 49 de
la Ley de Vías de Comunica-
ción y Tránsito, para que las
licencias tengan vigencia de
cinco años y serán otorga-
das por la dependencia a car-
go.(Jocelyn Andrade)

PARA OTORGAMIENTO  S

� Con el objetivo de que lleguen con mayor equidad a
quienes las necesitan, conforme la visión de gobierno

PPRROOPPUUEESSTTAA  DDEE  OORRTTEEGGAA

Antecedentes no deben ser causa de discriminación
� Eliminar la discriminación hacia per-
sonas que cuenten con antecedentes
penales, es el propósito de la iniciati-
va que presentó la diputada priista,
Mayka Ortega, para reformar la Ley
para Prevenir, Atender, Sancionar y
Eliminar la Discriminación en el Esta-
do de Hidalgo.

La propuesta establece la modifica-
ción al artículo 11, para agregar que es
discriminación toda actitud contra el

color de piel, la cultura y los antece-
dentes penales.

Señaló que la Encuesta Nacional
sobre Discriminación en México 2017
reportó que, de la población de 18 a
59 años, por tipo de ocupación, según
tonalidad de su piel, el mayor porcen-
taje de trabajadores en servicios per-
sonales, actividades de apoyo y agrope-
cuarios, corresponde a personas con
tonos de piel más obscuros, además

que quienes tienen piel en tonos más
claros acceden en un mayor porcen-
taje a servicios de educación superior,
lo cual sin duda es un motivo de dis-
criminación".

Asimismo la Consulta Infantil y Ju-
venil 2018, realizada por el Institu-
to Nacional Electoral, reportó que el
motivo por el que niños y adolescen-
tes aseguran haber sido tratados di-
ferente en mayor medida es la apa-

riencia, seguido por lo que piensan y
por la edad.

En tanto la discriminación derivada
de los antecedentes penales, es una
práctica que constituye la privación
de derechos de la persona, primordial-
mente en el ámbito laboral, en el cual
se condiciona el ingreso y permanen-
cia, previa garantía de no haber sido
sentenciado por delito alguno.(Jocelyn
Andrade)
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PORMENORES. Expuso la dependencia a través de sus redes sociales que llevarán a cabo este examen en conformidad con el calendario.

Que siempre sí aplicara
prueba, informa la SEPH

� El ciclo escolar está por culminar; sin
embargo, continuará abierto el Centro
de Atención Telefónica #ActuaYa que
tiene el objetivo de recibir quejas y de-
nuncias de violencia de los centros edu-
cativos para resolver los casos.

De acuerdo con la Consulta Infantil y
Juvenil (CIJ) 2019 elaborada por el INE,
las niñas y mujeres son quienes más en-
frentan algún maltrato o violencia.

Esta encuesta fue respondida por 133
mil 003 niñas, niños y adolescentes en-

tre seis y 17 años. De los cuales el 50.4
por ciento se identificó como niñas, el
47.48 por ciento como niños y el 1.17
por ciento no marcó ninguna de las dos
opciones, mientras que el .95 por cien-
to dijo ser niño/niña.

Quienes respondieron ser niño/niña,
el 26.9 por ciento dijo recibir golpes, el
19 groserías; a otro tanto se les hace
sentir mal y el 14 por ciento restante
prefirió no responder.

El 15 por ciento de niñas dijo que

las hacen sentir mal en sus escuelas,
el 12 dijo recibir golpes, al 10.8 se
les dicen groserías y el 5.4 por cien-
to no respondió.

En el caso de los niños, el 18.8
por ciento dijo ser víctima de golpes,
el 14 groserías, otro tanto dijo que
los hacen sentir mal y el 6.4 prefi-
rió no responder.

Estas cifras corresponden a niños de
seis a nueve años que decidieron parti-
cipar en esta consulta. (Adalid Vera)

Permanece abierto centro para recibir quejas

EN CONTRA DE ABUSOS

CURSO UTTT

Abre puertas
para menores
que requieren
de actividades
� Realizará la Universidad
Tecnológica de Tula-Tepeji
(UTTT) un curso de verano
dirigido al público infantil,
del 26 de julio al 16 de agos-
to, a fin de que durante el
periodo vacacional aprove-
chen su tiempo en activida-
des lúdicas y divertidas.

Con el propósito de que
menores pasen momentos
de entretenimiento, diver-
sión y conocimiento, esta
universidad los recibirá du-
rante las vacaciones de ve-
rano nuevamente.

El curso está diseñado pa-
ra recibir a niños y niñas de
nueve a 14 horas en las ins-
talaciones de la institución.

Dentro de las actividades
se les impartirán clases de
robótica y ciencias, a fin de
acercarlos a estas temáticas
y descubran su capacidad de
creación y desarrollo.

También se les ofrecerá
activación física, natación,
actividades de aventura, in-
cluidas en una noche de
campamento,  donde po-
drán levantar casas de cam-
paña y realizar actividades
de supervivencia.

Para conocer más deta-
lles los padres de familia po-
drán comunicarse al teléfo-
no 773 732 9700. El curso
será limitado, así que se su-
girió a los adultos apartar el
lugar de sus pequeños a la
brevedad.

Las categorías del curso
serán: kids de seis a 10 años;
robótica de siete a 10 y de
11 a 15 años. (Adalid Vera)

[ ADALID VERA ]

S
í se aplicará en la entidad
estos 11 y 12 de junio la
prueba Planea a estu-
diantes de secundaria, in-

cluso el material ya está en ma-
nos de la Secretaría de Educación
Pública de Hidalgo (SEPH).

Hace unas semanas desapa-
reció el Instituto Nacional pa-
ra la Evaluación de la Educa-
ción (INEE), derivado de la en-
trada en vigor de una nueva Re-
forma Educativa, propuesta por

la federación.
Ante la cancelación del orga-

nismo se rumoró que la prueba
y otras no se aplicarían, pues era
el que se hacía cargo de realizar-
lo y recabar toda la información
que de ellas surge.

El gobierno federal había in-
formado que todos los exámenes
coordinados por el INEE serían
suspendidos.

Sin embargo, la SEPH confir-
mó a través de sus redes socia-
les que sí se llevará a cabo la

prueba como lo marca el calen-
dario de actividades del ciclo
2018-2019 y que incluso el ma-
terial ya llegó a la entidad y está
resguardado en las bodegas de
la secretaría.

Planea educación básica de
tercer grado de secundaria se apli-
cará a 1 millón 231 mil 447
alumnos que asisten a 36 mil
567 escuelas secundarias, públi-
cas y privadas de todo el país.

El examen fue elaborado por
el INEE con el propósito de co-

nocer en qué medida los estu-
diantes logran dominar un con-
junto de aprendizajes esenciales
al término de la educación se-
cundaria, en dos campos de for-
mación: Lenguaje y Comunica-
ción y Matemáticas.

Será una prueba estandarizada
y objetiva, diseñada para aportar
información relevante sobre el logro
educativo, no para calificar el des-
empeño de docentes o alumnos.

La prueba está formada por
101 reactivos.

CONFIRMA FECHAS  I

� Pese a los rumores tras la desaparición del INEE, evaluarán con Planea
� Busca conocer diversos datos específicos sobre alumnos de secundaria
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[ HUGO CARDÓN ]

A
un cuando auto-
r i d a d e s  l o c a l e s
han tenido tres
mesas de trabajo

para abordar el conf licto
limítrofe que sostienen las
comunidades de San Mi-
guel Jigui, Cardonal; y El
Botho, Ixmiquilpan, has-
ta el momento no han lo-
grado acuerdos que permi-
tan dar por concluido es-
te conflicto. 

Hace aproximadamente
cinco años, se avivó el con-
flicto entre estas dos comu-
nidades: sus autoridades no
han definido hasta dónde
llegan sus territorios y en
ambos casos se acusan de
invadir predios.

D e b i d o  a  l a  f a l t a  d e
a c u e r d o s ,  e n  m a r z o  d e
2017 se  regis tró  un en-
frentamiento entre vecinos
de las dos munidades, de-
jando como resultado al-
gunas personas lesionadas
que tuvieron que ser lleva-
das a una clínica para ser
valoradas.

Sobre este tema, el pre-
sidente de Cardonal, Jorge
Pe n c a  Z o n g u a ,  i n f o r m ó
que el año pasado tuvieron
tres mesas de trabajo con
integrantes de la asamblea
mu n i c i p a l :  n o  l og ra r o n
acuerdos. 

Expuso que por motivos
ajenos a Cardonal este año
no se ha dado continuidad
a las pláticas; sin embargo,
su municipio siempre ha
estado y estará en la mejor
disposición de retomar las
mesas de diálogo. 

Dejó en claro que el te-
ma no ha quedado en el
o l v i d o ;  n o  o b s t a n t e ,  e l
contexto social ha impe-
dido que los dos munici-
pios, a través de sus asam-
b l e a s ,  p u e d a n  s e n t a r s e
para darle  seguimiento.
Cabe menciona que Car-
donal e Ixmiquilpan tie-
nen varias comunidades
colindantes sobre las cua-
l e s  ex i s t e n  d u d a s  s o b r e
sus límites territoriales.

Problemas territoriales 
son cuento inacabable

PANORAMA. Autoridades no han definido hasta dónde llegan sus territorios y en ambos casos se acusan de invadir predios.

CARDONAL E IXMIQUILPAN  O

� Conflicto entre habitantes de San Miguel Jigui y El Botho, avivado
hace cinco años, sigue sin avance: incluso con alagunas mesas de trabajo

SEIS MESES TARDE

Analizan Presupuesto de Egresos, pero de 2019
� Después de seis meses, integran-
tes de la Comisión de Hacienda de la
asamblea municipal de Ixmiquil-
pan presentaron la propuesta del
Presupuesto de Egresos 2019: debió
estar listo en diciembre de 2018,
según la normatividad estatal. 

Con fundamento en datos pro-
porcionados por los regidores, el
retraso que para la aprobación de
presupuesto generó un estanca-
miento para las más de 150 co-
munidades que conforman la de-

marcación; no obstante, aclara-
ron que no había las condiciones
para tratar el tema. 

Indicaron que ahora sólo falta
que este presupuesto pase al ple-
no de la asamblea municipal pa-
ra que los 18 regidores, así como
síndicos lo analicen y posterior-
mente lo aprueben y quede con-
cluido este punto que no había po-
dido ser desahogado.   

Durante esta mesa de trabajo
de la comisión, se realizaron va-

rias observaciones, entre ellas: en
la bitácora de consumo de com-
bustible, la documentación de
arrendamiento de camiones y ma-
quinaria utilizada para el relleno
sanitario, entre otros puntos.

En un plazo no mayor de cinco
meses, nuevamente esta comi-
sión deberá sesionar para apro-
bar el presupuesto 2020, esto a
fin de que no tengan problemas
en el ejercicio fiscal de ese año.
(Hugo Cardón)

ANTE LLUVIAS

PC de Actopan no despega los ojos
� Elementos de Protección Civil de Acto-
pan monitorean varios puntos del muni-
cipio debido a las fuertes lluvias de los últi-
mos días, lo cual ha provocado algunos en-
charcamientos e inundaciones, requirien-
do la intervención de esta corporación.

Respecto a la zona conurbada algunos de
los puntos que constantemente vigilan son:

la Escuela Primaria "Felipe Ángeles" y el
Centro  Escolar 1940, ya que en estas ins-
tituciones hubo algunas inundaciones: de-
bido a que se taparon algunas coladeras. 

En este mismo sentido, también se revi-
sa continuamente la carretera México-La-
redo, ya que se han registrado algunos en-
charcamientos que ponen en riesgo la segu-

ridad de los automovilistas que diariamen-
te transitan, ya que se forman cortinas de
agua al pasar.    

Otro de los puntos de interés es la zona
alta de Actopan debido a posibles derrum-
bes, por el reblandecimiento de tierra. Has-
ta el momento no se ha registrado ningún
incidente. (Hugo Cardón)
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� Ante las recientes lluvias re-
gistradas en Pachuca y su zona
metropolitana, vecinos de frac-
cionamientos como Tuzos, Ci-
preses, Tulipanes, San José, entre
otros, alertaron a las autoridades
para así evitar un posible des-
bordamiento del canal que cru-
za por algunos de estas zonas
habitacionales.

Expusieron que las autorida-
des en general han hecho caso

omiso a las solicitudes vecinales y
se han mantenido tolerantes a
los problemas que derivan  de las
lluvias que año con año azotan
al perímetro de Pachuca y Mine-
ral de la Reforma.

Ramiro Ortega San Juan, colo-
node Tulipanes, en Mineral de la
Reforma, señaló que no están
exentos de que los habitantes de
este lugar se enfrenten a proble-
mas posteriores por un posible

desbordamiento del canal que
atraviesa por el lugar, como su-
cedió hace algunos años y que
generó una contingencia mayor.

"Los vecinos estamos con me-
nos paciencia en el sentido  que ca-
da año nos enfrentemos a inunda-
ciones y encharcamientos, la creen-
cia generalizada es que nuestra in-
conformidad no es escuchada.Sabe-
mosque no es culpa de los gobiernos
como tal, pero lo lógico es que im-

plementen acciones que como ha-
bitantes podamos realizar para no
ver afectado nuestro patrimonio
ante la pésima planeación que se
tuvo por parte de las constructoras
que en su momento se encargaron
de la construcción de estos fraccio-
namientos".

Añadió el declarante que exis-
te plena confianza hacia las auto-
ridades para que aborden este
asunto.(Milton Cortés)

[ MILTON CORTÉS ]

A
partir de hoy hasta el próximo 16 de
junio se desarrollará la venta con cau-
sa organizada por el Patronato del Sis-
tema para el Desarrollo Integral de la

Familia (DIFH) en el lobby del Auditorio Gota de
Plata, en busca de contribuir a la rehabilitación
de la Casa del Niño.

Según la titular de éste, Patricia Marcela Gon-
zález Valencia, se requiere que la población atien-
da la propuesta que presenta el DIFH, conjunta-
mente con algunas marcas importantes de ropa,
que pondrán a la venta sus productos para apo-
yar a esta causa.

Recordó que el sector empresarial se ha com-
prometido con el organismo asistencial estatal
paracontribuir a subsanar las necesidades que
se tienen en el patronato para esta acción, pero in-
dicó que generalmente los empresarios reflejan su
aportación mediante la donación en especie.

Dijo que, por ello, también es importante orga-
nizar actividades que dejen alguna suma conside-
rable en efectivo, ya que para la rehabilitación
de la Casa del Niño, se requiere cubrir el salario de
personal que se encargue de los trabajos de al-
bañilería, pintura, instalación eléctrica, quienes
requieren pago en efectivo, para lo cual no existen
recursos etiquetados.

Consideró González Valencia, que con la ayu-
da del sector empresarial que se ha mantenido
sólido en el apoyo a las acciones que emprende
el DIFH y la suma de voluntades de la población,
a quien se le invita a ser parte de este evento, se-
rá posible alcanzar el total de 11 millones de pe-
sos que se necesitan para comenzar con la aten-
ción que requiere la Casa del Niño.

Los asistentes a la venta con causa a partir de
este viernes, encontrarán marcas reconocidas a
precios accesibles, con descuentos del 50 al 80
por ciento por debajo de su costo real.

VOLUNTAD. Invita Patricia González a sumar a esta causa; actividad termina el 16 de junio. 

Donaciones en especie ayudan, 
pero también requieren efectivo

REHABILITACIÓN  ? 

� Inicia venta con causa del Patronato del DIFH, en el lobby del Auditorio 
Gota de Plata, para contribuir al mejoramiento de la Casa del Niño

ZZMM  PPAACCHHUUCCAA  

Piden ayuda, antes de que se ahogue el niño

Maximizar el apoyo hacia los emprendedores 

IINNIICCIIAATTIIVVAASS  

� Afirmaron beneficiarios del pro-
grama "Hecho en Pachuca" que la
iniciativa implementada durante la
presente administración municipal,
ha sido de las más provechosas para
los emprendedores de la ciudad.

Señaló el innovador Arturo Sobe-
ranes Ruiz que la propuesta que se

tuvo por parte de las autoridades mu-
nicipales ha permitido que cerca de
un centenar de personas con la idea
de hacer crecer sus negocios, cuenten
con apoyo en todos los sentidos.

"Depende de nosotros el hacer que
este programa se mantenga vigente
y que tenga la repercusión en cada

uno de nuestros negocios, eso es fun-
damental para que igual se haga pa-
tente el éxito que todos esperamos".

Destacó el hecho que el ayunta-
miento mantenga la capacitación y
buena relación con los integrantes
del padrón de "Hecho en Pachu-
ca".(Milton Cortés)
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� El alcalde de Tula, Gadoth Tapia Benítez, reve-
ló que una plaga devasta árboles y palmeras del
municipio para lo cual es necesario implementar
medidas de contención. 

Al respecto, la directora de Protección Am-
biental, Bianca Vázquez Hernández, dijo que la
catástrofe es causada por el picudo negro de las
palmeras.

Refirió el Ejecutivo tulense que hasta el mo-
mento se tienen detectados  cuatro palmeras o
árboles afectados por el insecto y que actualmen-
te se realizan acciones de contención para tra-
tar de salvar los ejemplares, "existe una vacuna,
que cuesta 2 mil 220 cada una, si nos asegura-

mos de que el remedio va a servir, el ayuntamien-
to comprará la medicina con tal de rescatar las
áreas verdes".

Sobre la procedencia del mal, señaló que
se ha detectado que viene del municipio de
Ixmiquilpan, pero procede de la parte baja
del continente.

Reconoció que el picudo negro de las palmeras
se empieza a expandir por otras latitudes del mu-
nicipio y empieza a convertirse en un problema,
que es necesario erradicar, pero lamentó que
hasta ahora no hay una sustancia que pueda
ayudar a controlar o acabar con dicha plaga.

Lamentó que las palmeras de la zona centro de
la ciudad ya estén contaminadas e indicó que en
ese particular caso se deben tomar medidas drás-
ticas y se tendrán que retirar, aunque primero
se explorarán todas las opciones a fin de salvar el
mayor número.(Ángel Hernández)

CAÑADA DE MADERO

Una nueva 
elección de
comité para
pozo, Tepeji
� Para acabar con las dispu-
tas por el cobro del servicio
de agua en la comunidad Ca-
ñada de Madero, enTepeji del
Río, el ayuntamiento dicta-
minó convocar a una nueva
elección.

Cabe recordar que la añe-
ja problemática recrudeció
en 2018, puesto que los "de-
recheros" del pozo de agua,
encabezados por León Juá-
rez Rodríguez, no permití-
an realizar sus funciones
al comité del organismo
electo, para no dejar de sa-
car provecho económico
del sistema.

Ante la controversia, el
comité pidió la intervención
de la Asamblea municipal,
por lo que el tema se abordó
en sesión de cabildo desde
mayo pasado y se resolvió en
la pasada sesión extraordi-
naria de cabildo… la auto-
ridad local decidió convo-
car a elecciones para nom-
brar a un nuevo comité que
se encargue de los cobros y
la administración del siste-
ma operador.

En los comicios sólo po-
drán participar vecinos de
Cañada con credencial para
votar vigente.

Dos fórmulas participa-
ran en la elección, las cuales
son encabezadas por Cecilio
Trejo Contreras y Mario Re-
séndiz Gutiérrez. El proceso
electivo se llevará a cabo en el
centro de Cañada el 9 de ju-
nio.(Ángel Hernández)

DIMENSIONES 

Llega Kilo 
por Kilo a 
Tolcayuca; 
programas
[ REDACCIÓN ]
� Entregó el ayuntamiento
de Tolcayuca, a través de la
Dirección de Desar rollo
Agropecuario, beneficiosdel
programa "Kilo por Kilo", pa-
ra favorecer a 20 producto-
res del municipio.

En esta ocasión, se otorga-
ron 5 mil 450 kilogramos de
semilla de avena, para cubrir
una superficie de 54.5 hectá-
reas. Este programa tiene la
finalidad de apoyar la eco-
nomía de los agricultores pa-
ra incrementar su produc-
ción en zonas de siembra por
temporal.

Reconoció el alcalde Hum-
berto Mérida de la Cruz la la-
bor del área de Desarrollo
Agropecuario del municipio,
por mantener una relación es-
trecha con el sector de produc-
tores, para hacerles llegar los
programas que existen a esca-
la federal y estatal, para bene-
ficiar y mejorar sus cosechas:
"El agro en nuestro municipio
representa una de las fuentes
económicas principales de las
cuales las familias tolcayu-
quenses, por lo que todo apo-
yo que se dé al área, represen-
ta un impacto positivo en los
bolsillos de la ciudadanía".

Este año se registraron 20
productores; labor es posi-
ble gracias a la coordinación
que se tiene con la Secreta-
ría de Desarrollo Agrope-
cuario del Estado de Hidal-
go (Sedagroh) -apoya con el
pago de la semilla.

Segunda feria del 
empleo, este año
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

A
utoridades estatales y
municipales de Atita-
laquia inauguraron la
segunda feria del em-

pleo en lo que va del año en esa
demarcación: participaron 25
empresas de la región, del esta-
do y de otras entidades de la Re-
pública.

El acto fue presidido por la di-
rectora general del Servicio Na-
cional del Empleo en Hidalgo,
Guadalupe Saraí Marín Her-
nández y la presidenta muni-
cipal, María Antonieta Herre-
ra Jiménez.

Destacó la alcaldesa, en su
mensaje de bienvenida, que re-
sulta de vital importancia para
el municipio contar con ferias del
empleo exclusivas para el muni-
cipio porque mediante éstas se
pueden acercar ofertas de empleo
a los jóvenes recién egresados de
la escuela para insertarlos a la vi-
da productiva cuando están "fres-
cos", "es brindarles su primera
oportunidad de acceder a un tra-
bajo formal".

También refirió que es una ex-
celente oportunidad para aque-
llas personas que ya no son tan
jóvenes, pero que son emprende-
dores y que desgraciadamente no
cuentan con empleo porque me-
diante la Secretaría del Trabajo
y Previsión Social (STPS), aque-
llas personas pueden obtener un
financiamiento para poner un

negocio y así salir de la crisis por
la que atraviesan, "tener un sus-
tento para su familia".

En tanto Guadalupe Marín
dijo que la STPS no sólo se con-
forma con acercar a las empre-
sas contratantes sino que ayu-
da a los buscadores con capaci-
taciones para que les sea más
fácil vincularse con las empre-
sas, "mediante instrucciones
previas sobre cómo quedarse

con las vacantes".
Afirmó que en esta ocasión se

llevaron a Atitalaquia a 25 em-
presas que ofertaron más de 280
plazas de trabajo con sueldos
competitivos y sobre todo que son
compañías que mudan a los bus-
cadores hacia la formalidad pa-
ra así poder acceder a créditos fi-
nancieros, hipotecarios, seguro
médico, fondo de ahorro para el
retiro, entre otros beneficios.

POSTURA. Resulta de vital importancia para el municipio contar con ferias del empleo
exclusivas para acercar ofertas a los jóvenes recién egresados e insertarlos a la vida
productiva cuando están frescos, destaca alcaldesa.

GADOTH TAPIA 

Devasta el picudo negro 
árboles y palmeras: edil

ATITALAQUIA 

� Acudió la directora general del Servicio Nacional 
del Empleo en Hidalgo, Guadalupe Saraí Marín H
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Inclusión para pacientes
trasplantados, pendiente

[ REDACCIÓN ]

T
ras escuchar la ponencia "Vivir sin mie-
do" dirigida por el Psicólogo David Zuñi-
ga", pacientes y familiares de personas
que han recibido algún trasplante, dieron

testimonio, como cada año, de la importante labor
de donar algún órgano o tejido, esto en el marco
de la conmemoración del Día Mundial del Pacien-
te Trasplantado.

Son el equipo multidisciplinario y del Centro
Estatal de Trasplantes, los encargados de desarro-
llar la labor de promover y sensibilizar a la pobla-
ción sobre una nueva cultura que permita aten-
der la necesidad de personas que por un motivo re-
quieren algún órgano, así lo aseveró el titular de
la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH), Marco
Antonio Escamilla Acosta, al hacer un reconoci-
miento público a quienes de manera desintere-

sada entregan parte de su vida a otras personas.
Agregó que Hidalgo es reconocido a escala na-

cional en materia de trasplantes, como resulta-
do de un trabajo coordinado entre fundaciones,
médicos y personal del Hospital General de Pa-
chuca, quienes después de 13 años, han suma-
do historias de éxito de personas que además de re-
cibir un órgano, pudieron reintegrarse a su vida
de manera habitual.

Sin embargo, uno de los principales obstáculos
con los que se encuentra una persona en recupe-
ración después de su trasplante, es el incorporar-
se a una vida laboral, de ahí que adelantó, realiza-
rá las gestiones necesarias ante la Secretaría de
Desarrollo Económico Estatal, para identificar
empresas solidarias e impulsar un programa de
inclusión de pacientes trasplantados a su bolsa
de trabajo.

BOLSA DE TRABAJO  E

� Buscará SSH gestionar programa con Desarrollo Económico 

TTUULLAANNCCIINNGGOO  

� Tulancingo es el único de los
84 municipios de la entidad en
trabajar activamente para el co-
rrecto manejo de abejas en trán-
sito a fin de no exterminarlas.

De ahí que con el apoyo de Axel
Aldaz Castillo, responsable en Hi-
dalgo del Programa Nacional para
Control de la Abeja Africana, apli-
can trabajo especializado orienta-
do al rescate y reubicación de en-
jambres para su aprovechamiento.

Mediante este importante paso, el
gobierno que encabeza Fernando
Pérez Rodríguez sienta precedentes
al integrar a productores para preser-
var esta especie conjuntando accio-
nes integrales, siendo la principal la
concientización ciudadana.

Resaltó el ayuntamiento que

han insistido en que las abejas
son primordiales para el proceso
del ciclo de la vida y parte funda-
mental de la estabilidad y conser-
vación del medio ambiente.

También se ha sensibilizado a
la población para no aventar pie-
dras u diversos objetos con el fin de
espantar a los polinizadores ya
que la abeja responde a esa agre-
sión, recordando que no son in-
sectos agresivos sino defensivos.

Lo sugerido, es pedir apoyo de
personal capacitado.

Para el rescate de enjambres,
se buscan los horarios más pro-
picios que son: por las mañanas,
antes de la salida del sol o bien
casi al oscurecer cuando se agru-
pan para  pernoctar. (Redacción)

Único municipio que trabaja
en correcto manejo de abejas

PPRREECCIIPPIITTAACCIIOONNEESS  

[ ALBERTO QUINTANA ]
� La Secretaría de Gobierno de
Hidalgo hace un llamado a la po-
blación de las diversas regiones
tomar las medidas preventivas
necesarias para salvaguardar su
seguridad durante esta tempora-
da de lluvias.

Explicó que según las condi-
ciones del tiempo se prevé el des-
arrollo de tormentas fuertes con

posible presencia de granizo en
el Valle del Mezquital, así como
tormentas posiblemente acom-
pañadas de actividad eléctrica,
en la huasteca, sierra alta, sierra
baja y sierra gorda. 

La dependencia estatal comen-
tó que no se descarta la presen-
cia de lluvias moderadas a fuertes
en la región centro, sur, Valle de
Tulancingo y Otomí-Tepehua.

Llamado a aplicar las
medidas preventivas

ESTILOS. Reconocimiento público a quienes de manera desinteresada entregan parte de su vida a otras personas.
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